VINUM-INFOGRAFIK SCHAUMWEIN

1,76

Milliarden Liter

Schaumwein werden jedes Jahr weltweit produziert

Das ergibt 2,35 Mia. 75-cl-Flaschen und entspricht rund 7% der weltweiten Weinproduktion.

Produktion der globalen Schaumweinmenge

Fünf Länder produzieren 74% der globalen Schaumweinmenge.

| Land | Produzierte Menge | |
|----------------|-------------------|---------------------------------------|
| 1. Frankreich | 350 Mio. Liter | (davon ca. 230 Mio. Liter Champagner) |
| 2. Italien | 320 Mio. Liter | (davon ca. 193 Mio. Liter Prosecco) |
| 3. Deutschland | 260 Mio. Liter | (das ergibt 346 Mio. Flaschen Sekt) |
| 4. Spanien | 180 Mio. Liter | (das ergibt 240 Mio. Flaschen Cava) |
| 5. Russland* | 180 Mio. Liter | |

^{*} Ein Teil davon ist Krimsekt und gehört (für gewisse Leute) heute noch zur Ukraine.

Mengenanteil am globalen Schaumweinexport hält Frankreich

Damit stehen die Franzosen nach Italien (44%) und Spanien (21%) an dritter Stelle. Wertmässig sind die Franzosen mit 53% allerdings einsame Spitze vor Italien (21%) und Spanien (9%). Damit hat Frankreich die teuersten Schaumweine der Welt.

4461 Winzer

produzieren Trauben für Champagner

Neben den selbstkelternden Kleinbetrieben gibt es 39 Genossenschaften und 306 Champagnerhäuser. Zusammen bewirtschaften sie eine Fläche von 33 762 Hektar, deren Ertrag jährlich 309 Mio. Flaschen und einen Umsatz von 4,7 Mia. Euro ergibt.

Hier wird am meisten Schaumwein getrunken

| Land | Konsumierte Menge |
|--------------------|-------------------|
| 1. Deutschland | 310 Mio. Liter |
| 2. Frankreich | 210 Mio. Liter |
| 3. Russland | 210 Mio. Liter |
| 4. USA | 170 Mio. Liter |
| 5. Italien | 120 Mio. Liter |
| 6. Grossbritannien | 80 Mio. Liter |
| 9. Österreich | 18,8 Mio. Liter |
| 10. Schweiz | 18 Mio. Liter |

40%

Zunahme der globalen Schaumweinproduktion in den letzten zehn Jahren

Weltweit wurde während der vergangenen Dekade rund 40% mehr Schaumwein hergestellt (Steigerung von 12,7 auf 17,6 Mio. hl). Gleichzeitig ist der Schaumweinkonsum um 30% angestiegen (von 11,8 auf 15,5 Mio. hl).

30,5 Mill Flas

Millionen Flaschen Cava

So viel Cava importiert Deutschland jährlich aus Spanien. Das ist rund das Zehnfache der Schweiz (2,9 Mio.) und das 25-Fache von Österreich (1,2 Mio.).

Millionen Flaschen
Prosecco

Diese Menge wird in den drei Regionen Treviso, Asolo und Conegliano Valdobbiadene jährlich produziert auf einer Gesamtfläche von 17 500 Hektar. 90% der Trauben werden zu Schaumwein (Spumante) oder Perlwein (Frizzante) verarbeitet – 10% ergeben stillen Wein (Tranquillo).

